

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Lokasi Penelitian**

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan “*field research*”, yaitu dengan melakukan penelitian langsung ke lapangan untuk mencari dan mengumpulkan data yang diperlukan. Penelitian dilakukan secara deskriptif kualitatif. Metode penelitian deskriptif merupakan istilah umum yang agai teknik deskriptif, di antaranya penelitian yang menuturkan, menganalisa, dan mengklasifikasi, dengan teknik survei, interviu, angket, observasi, atau dengan teknik tes (studi kasus, komperatif, dan lain-lain).

1

Penelitian dengan pendekatan kualitatif lebih menekankan analisisnya pada proses penyimpulan induktif dan deduktif, serta analisis terhadap dinamika hubungan antar fenomena yang diamati, dengan menggunakan logika ilmiah. Penelitian kualitatif ini merupakan prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang atau perilaku yang diamati Lokasi penelitian ini dilaksanakan di MAN I Kandangan, yang beralamat di Jalan Bukhari, Sungai Paring.

---

<sup>1</sup> Suryabrata, Sumardi, *Metodologi Penelitian*. (Jakarta: Raja Grafindo Persada), h. 76.

## B. Subjek dan Objek Penelitian

Subjek penelitian adalah sumber utama data penelitian, yaitu yang memiliki data mengenai variabel-variabel yang diteliti.<sup>2</sup> Berdasarkan pengertian di atas, maka subjek dalam penelitian ini adalah guru BK yang ada di MAN I Kandangan sebanyak 1 orang, sedangkan objek penelitian merupakan sesuatu hal yang akan diteliti dengan mendapatkan data untuk tujuan tertentu dan kemudian dapat ditarik kesimpulan.<sup>3</sup> Objek penelitian dalam penelitian ini berhubungan dengan perumusan masalah, yakni berkenaan dengan problematika yang dihadapi guru BK dalam memberikan layanan bimbingan dan konseling, dan upaya yang dilakukan guru BK dalam menghadapi problematika bimbingan dan konseling.

## C. Data dan Sumber Data

### 1. Data

Kata data berasal dari bahasa Inggris yang merupakan jamak dari datum. Data dapat diartikan sebagai “fakta-fakta atau keterangan yang akan diolah dalam kegiatan penelitian.”<sup>4</sup> Data yang digali dalam penelitian ini adalah:

- a) Identitas responden yang meliputi, Nama, lama menjadi guru BK, latar belakang pendidikan.
- b) Problematika yang dihadapi guru dalam melaksanakan bimbingan dan konseling.

---

<sup>2</sup>Saifuddin Azwar, *Metode Penelitian*, (Yogyakarta, Pustaka Pelajar, 1998), h. 34-35.

<sup>3</sup>Sugiyono, *Metodologi penelitian bisnis*, (Bandung: Alfabeta, 2005), h. 38.

<sup>4</sup>Ahmad Tanzeh, *Pengantar Metode Penelitian*, (Yogyakarta: Teras, 2009), h. 54.

- c) Upaya yang dilakukan dalam menghadapi problematika pelaksanaan bimbingan dan konseling.

## 2. Sumber Data

Sumber data merupakan subjek darimana data dapat diperoleh.<sup>5</sup> Sumber data yang dimaksud adalah:

- a) Responden

Responden dalam penelitian ini adalah Bapak M. Subeli S, Pd selaku guru BK di MAN I Kandangan.

- b) Informan

Informan merupakan orang-orang yang dapat memberikan informasi dalam suatu penelitian. Informan dalam penelitian ini meliputi beberapa orang siswa MAN I Kandangan.

## D. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data merupakan langkah yang paling strategis dalam penelitian, karena tujuan utama dari penelitian adalah mendapatkan data. Teknik pengumpulan data bisa dilakukan dengan observasi (pengamatan), interview (wawancara), kuesioner (angket), dokumentasi, dan triangulasi (gabungan).<sup>6</sup>

Teknik pengumpulan data yang dilakukan dalam penelitian ini adalah dengan menggunakan teknik wawancara, yakni penulis melakukan tanya jawab

---

<sup>5</sup>*Ibid.*, h. 129.

<sup>6</sup>Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R&D*, (Bandung: Alfabeta, 2009), h. 224.

secara langsung kepada guru BK mengenai problematika yang dihadapi dalam pelaksanaan bimbingan dan konseling, serta upaya menghadapi problematika tersebut. Selain itu penulis melakukan wawancara dengan siswa untuk mengetahui bagaimana pelaksanaan bimbingan dan konseling di sekolah.

### **E. Pengolahan dan Analisis Data**

Tahapan-tahapan dalam pengolahan data penelitian, meliputi:

1. Koleksi data, yaitu pengumpulan data yang diperoleh dari observasi, wawancara maupun dokumenter.
2. Klasifikasi atau kategorisasi data, yaitu penyusunan terhadap data yang diperoleh berdasarkan jenis dan permasalahannya, sehingga tersusun secara sistematis dan mudah dipahami.
3. Editing data, yaitu menyaring data atau memperbaiki data sehingga mudah dideskripsikan.
4. Deskripsi data, yaitu memaparkan data yang telah diperoleh ke dalam bentuk laporan.

Setelah data diolah, maka langkah selanjutnya adalah analisis data secara kualitatif. Analisis data merupakan upaya mencari dan menata secara sistematis catatan hasil penelitian untuk meningkatkan pemahaman tentang objek penelitian dan menyajikannya sebagai temuan bagi orang lain. Analisis data menurut Patton adalah “proses mengatur urutan data, mengorganisasikannya ke dalam suatu pola, kategori, dan satu uraian dasar.”<sup>7</sup>

---

<sup>7</sup>Rahmadi, *Pengantar Metode Penelitian*, ( Banjarmasin: Antasari Press, 2011), cet. Ke 1, h. 80.

Metode analisis data ini merupakan proses penyederhanaan data ke dalam bentuk yang lebih mudah dibaca, dan interpretasikan secara lebih spesifik. Teknik tersebut dapat juga disebut sebagai teknik analisis *deskriptif kualitatif*.